
www.sevosetia.ru      e-mail:gazeta@mail.ru          Издается с августа 1917 года

90.85 101.83 -0,61-0,35

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ НАГРАЖДЕНИЕ. Заместитель министра 
культуры РСО–А Залина Кусаева вручила 
почетные награды Фатиме Цаллаговой и 
Дзерассе Лозовой (Цогоевой), известным 
художницам республики, за их заслуги в об-
ласти изобразительного искусства и прове-
дение персональной выставки «Акватерра». 
Дзерассе Лозовой была вручена Почетная 
грамота, а Фатиме Цаллаговой – Благодар-
ность Министерства культуры РСО–А.
♦ ОБНОВЛЯЮТ «ЗЕБРУ». Во Владикавказе 

продолжают обновлять пешеходные перехо-
ды. В первую очередь работы по нанесению 
дорожной разметки проходят на оживленных 
перекрестках. Как пояснили в ВМБУ «Спец-
экосервис», работы проводятся согласно 
государственному стандарту. До конца лета 
дорожная разметка будет обновлена на всех 
участках, прилегающих к школам и другим 
учебным заведениям.
♦ А ГДЕ СЫР? В сосисках местного произ-

водителя не оказалось моцареллы, несмотря 
на состав. Северо-Кавказским межрегиональ-
ным управлением Россельхознадзора выявле-
но несоответствие производимой продукции 
по указанному составу. Установлено, что про-
изводитель из Пригородного района выпустил 
в оборот 5 кг сосисок, однако заявленный в 
составе «сыр моцарелла 36%» использован не 
был. Управлением Россельхознадзора было 
объявлено предостережение о недопусти-
мости нарушения обязательных требований 
законодательства.
♦ ПО-ОСОБЕННОМУ КРАСИВ. Житель 

Северной Осетии Владимир Белоярцев стал 
участником федерального проекта «Особен-
ная красота». Он посвящен людям с особен-
ностями внешности и здоровья. Мужчина с 
синдромом Дауна – общественный деятель, 
волонтер и актер инклюзивного театра «Сол-
нечный город».
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, днем 21 июля по 

республике ожидается переменная облачность, местами кратковременный 
дождь, в отдельных районах сильный, гроза. При грозе местами усиление 

ветра. Температура воздуха по республике 27–32 градуса тепла, во 
Владикавказе 27–29 градусов тепла.

Главные жизненные 
устремления
нартов

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ  Кандидаты 45+ снова востребованы 
на рынке труда 

HR-СПЕЦИАЛИСТ – МЕНЕДЖЕР 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИХ РЕСУРСОВ
И это вовсе не привычный нам «кадровик», который есть в штате 
любой организации. Это специалист, который, помимо работы 
с документами, имеет множество других профессиональных 
обязанностей, в общем и целом направленных на повышение 
эффективности деятельности различных предприятий. Он – 
управленец, менеджер, психолог, занимается консалтингом, 
владеет современными технологиями. И все это относится к 
Елене НУШТАЕВОЙ, гостю редакции «СО».

Тамара БУНТУРИ

Елена Алексеевна Нуштаева – экс-
перт с 17-летним опытом работы в 
hr-сфере. Прошла путь от рядового 
специалиста по работе с кадрами до 
руководителя департамента персо-
нала региональных и федеральных 
компаний. Работала в разных регио-
нах России (от Москвы, Поволжья до 
Ставропольского края и республик 
Северного Кавказа), где получила 
обширные знания и практический 
опыт в отношении рынков труда, 
особенностей работы с персоналом и 
ведения бизнеса на местах. За период 
трудовой деятельности неоднократно 
выступала организатором и активным 
участником сообществ, объединяю-
щих hr-специалистов из компаний – 
локомотивов регионального бизнеса. 
Разносторонний опыт Елены охваты-
вает организацию работы с персона-
лом в государственных учреждениях, 
крупных энергетических монополиях, 
производственных и торговых орга-
низациях (в т.ч. в командах основных 
российских ритейлеров), предпри-
ятиях ресторанного и гостиничного 

бизнеса, пищевой и косметической 
промышленности.

В настоящее время Елена является 
экспертом в консалтинговом проекте 
«Exskills», который занимается раз-
работкой стратегий, выстраиванием 
продаж и других бизнес-процессов, 
проведением тренингов, подбором 
персонала и hr-консультированием 
российских компаний.

– Елена Алексеевна, начнем все 
же с главного: чем кадровик отли-
чается от hr?

– Понятие «кадровик» в обыва-
тельской интерпретации досталось 
нам от советского периода и в наше 
время часто используется как на-
рицательное. Чего только стоит об-
раз Раисы Захаровны из культового 
фильма «Любовь и голуби». Несмотря 
на известный лозунг «кадры решают 
все», некоторые еще не так давно 
считали, что кадровая работа не тре-
бует специальных глубоких знаний, 
определенных личных и деловых 
качеств, что ею может заниматься 
практически любой человек, которо-
му это будет поручено. 

В современном профессиональном 

толковании кадровик – это, скорее, 
представитель одного из направле-
ний более широкого понятия «управ-
ление персоналом», получившего на-
звание «HR» от английского термина 
«Human Resourses Mangement».

В условиях рыночной экономики 
и обострения конкуренции между 
компаниями за человеческие ресурсы 
к «HR»-специалисту предъявляются 
достаточно высокие требования, 
которые не ограничиваются знанием 
трудового законодательства или ве-
дением кадрового делопроизводства.

Сфера его деятельности охватыва-
ет очень широкий и важный спектр во-
просов, касающихся подбора и адап-
тации персонала, разрешения трудо-
вых споров и конфликтных ситуаций, 
выстраивания «HR»-бренда компании 
(ее имиджа на рынке труда), прове-
дения корпоративных мероприятий 
по сплачиванию коллектива, мони-
торинга психологического климата и 
повышения мотивации сотрудников.  
Все это требует от «HR»-менеджеров 
познаний в психологии, юриспруден-
ции, умение находить общий язык с 
людьми, глубокого жизненного опыта, 
позволяющего раскрывать в ходе со-
беседований особенности личности 
и профессиональные возможности 
соискателей, владение основами 
статистики для проведения опросов 
персонала и корректной обработки 
их результатов, постоянное погру-
жение в меняющиеся тенденции на 
региональных рынках труда и многих 
других навыков.

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Как вы относитесь к диспансеризации?
Ирина СЛАНОВА, педагог:
– Диспансеризация – нужное мероприятие для 

раннего выявления заболеваний или их профилак-
тики. Достигает ли оно поставленной цели, а она 
заключается в сбережении здоровья населения 
страны и республики в частности, – зависит как 
от самих людей, так и от отношения работников 
учреждений здравоохранения к проведению этого 
мероприятия.

К сожалению, в последнее время диспансериза-
ция стала более формальной. Хотя, как мы знаем, 
правительство дает каждому гражданину один и два 
работающим пенсионерам оплачиваемых рабочих 
дня для того, чтобы пройти диспансеризацию. Это 
хороший стимул позаботиться о своем здоровье, 
но насколько он востребован, можно судить исходя 
из конкретной ситуации. Надеюсь, в Министерстве 
здравоохранения такой анализ проводится…

Зита ЦГОЕВА, заведующая фельдшерско-акушер-
ским пунктом в с. Цаликово Алагирского района: 

– Мне бы очень хотелось, чтобы население по-
нимало важность своевременного прохождения 
диспансеризации. К сожалению, не все готовы 
заняться своим здоровьем и приходят в медуч-
реждение только тогда, когда что-то заболит. Это 
неправильная позиция. Согласно статистике,  
осмотр врачей в ходе диспансеризации помогает 
своевременно выявить тяжелое заболевание. И 
если это сделано на ранней стадии, болезнь мож-
но излечить. Многие боятся как раз этого: узнать, 
что у него серьезная проблема со здоровьем. Но, 
повторюсь, вовремя обнаруженное заболевание 
поддается лечению, и примеров этому множество.

Ирина ИЛЬИНОВА, г. Моздок:
– Диспансеризация нужна для раннего выявле-

ния заболеваний, чтобы принять необходимые меры 
для профилактики или уже лечения. Я прошла 
диспансеризацию вообще без проблем, тем более, 
что на работе дают день – оплачиваемый. Главное 
– заранее записаться, и тогда попадешь ко всем 
врачам. Раньше, говорят, медосмотры врачебные 
комиссии проводили прямо на предприятиях. Но, 
думаю, лучше все же в поликлинике.

Ирина НАСКИДАЕВА, ведущий сотрудник Мини-
стерства промышленности и инвестиций РСО–А: 

– Считаю, что диспансеризация необходима. Она 
позволяет сохранить и укрепить здоровье. Если у 
врачей есть какие-то опасения, то надо своевре-
менно провести дообследование. Это позволит 

предотвратить развитие заболевания. Лучше рань-
ше обратиться и пройти диспансеризацию.

Диана ТУАЕВА, врач-педиатр:
– Здоровье – это бесценное сокровище, дарован-

ное человеку. Мы должны укреплять и оберегать 
его из года в год. И только вовремя предпринятые 
меры и раннее выявление различных заболева-
ний позволят сделать это. Всем известно, что 
многие болезни протекают бессимптомно, среди 
них могут встречаться довольно опасные недуги, 
например, онкологические, сердечно-сосудистые 
заболевания. Поэтому так важно регулярное про-
хождение диспансеризации вне зависимости от 
самочувствия. 

Зита ДЗЛИЕВА, пенсионерка:
− Мне 67 лет. Я каждый год прохожу диспан-

серизацию. Поскольку у меня есть проблемы со 
здоровьем, необходимо, конечно, за ним следить, 
вовремя обследоваться. Иногда бывает сложно 
понять, что меня конкретно беспокоит. Диспансе-
ризация помогает выявить проблемы. К тому же 
эту процедуру можно пройти бесплатно, почему 
бы не воспользоваться такой возможностью? Ведь 
речь идет о здоровье. А оно для каждого человека 
очень ценно. Я детей и внуков своих также всегда 
заставляю проходить диспансеризацию.

Тамара СУДЖАШВИЛИ, терапевт: 
– Если вам больше 40 лет, то диспансеризация 

доступна вам ежегодно. Регулярно обследоваться 
в этот период особенно важно, чтобы скорректиро-
вать питание и нормализовать уровень гормонов. 
Надо понять: легкомысленно относясь к здоровью, 
мы узнаем о том, что с нами что-то не так, когда 
скрытые симптомы уже перейдут в заболевание. 
Поэтому регулярные профилактические осмотры 
и обследования лучше проводить с 30 лет, а уж с 
40 – обязательно.

Оксана КЕЛЕХСАЕВА, онкоблогер, старшая 
медицинская сестра отделения патологии мо-
лочной железы Национального центра им. В.И. 
Кулакова: 

– У каждого из нас могут возникнуть самые раз-
ные проблемы со здоровьем. Поэтому обращаться 
к докторам нужно при появлении первых же сим-
птомов, не затягивая. И очень важно обязательно 
проходить диспасеризацию хотя бы раз в год. Ведь 
есть немало болезней, которые на ранней стадии 
никак себя не проявляют, а вычислить их можно, 
только регулярно проходя обследование.

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
4 5

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ

РЫЦАРИ В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ
Работа медиков не всегда 
заметна, однако именно они 
изо дня в день совершают 
маленькие и большие подвиги 
ради того, чтобы мы, обычные 
люди, могли продолжать 
привычную жизнь.

Зарина КАБИСОВА

Алана Асланбековна Тамаева – врач-
эндоскопист высшей категории, около 5 
лет работающая в Республиканской кли-
нической больнице скорой медицинской 
помощи.

Порой врачи кажутся нам добрыми 
волшебниками или храбрыми рыцарями в 
белых халатах, которые борются за здо-
ровье и жизнь человека. Именно таким 
врачом она и хотела стать. 

Девушка признается: медицину вы-
брала потому, что всегда было желание 
помогать людям. 

«В планах и мечтах было работать в 
организации «Врачи без границ», чтобы 
оказывать чрезвычайную медицинскую 
помощь людям, пострадавшим в ре-
зультате военных конфликтов, голода, 
эпидемий, вынужденной миграции», – 
говорит врач.

В 2006 году окончила Северо-Осетин-
скую медицинскую академию по специ-
альности «Лечебное дело». Затем после-
довала интернатура и ординатура в 64-й 
ГКБ г. Москвы на базе факультетской 
хирургии РУДН.

Врач – это профессия, где нужно по-
стоянно развиваться, совершенствовать 
себя и свои навыки. А возможно это лишь 
тогда, когда рядом есть достойный при-
мер для подражания – профессионалы, 
которые всегда поддержат и поделятся 
знаниями.

С большой теплотой и любовью де-
вушка вспоминает студенчество и годы 
ординатуры.

«Особо хочу выделить Вадима Бори-
совича Брина – специалиста в области 
нормальной и патологической физио-
логии, доктора медицинских наук, про-
фессора. Именно благодаря его лекциям, 
я поняла, что строение человеческого 
организма – это самое удивительное и 
интересное, также благодарна Вале-
рию Зелимхановичу Тотикову и Диане 

Борисовне Дзгоевой. Они всегда были 
для меня примером для подражания. 
Именно поэтому решила выбрать хи-
рургию, – говорит А. Тамаева. – Уже в 
ординатуре пришло осознание того, что 
именно она – самый тяжелый «вид искус-

ства» в медицине. Когда часами стоишь 
за операционным столом, когда нужно 
выбрать правильную тактику лечения, 
а времени совсем мало, когда после 
операции ночами не спишь, думая, как 
же сейчас чувствует себя твой больной».

В эндоскопию она пришла спустя 3 года 
работы в хирургии. Это стремительно раз-
вивающееся направление в медицине, 
непосредственно связанное с хирургией. 
Особенность эндоскопических операций в 
том, что врач использует эндоскоп и кон-
тролирует свои манипуляции по монитору. 
Эти операции стали максимально востре-
бованы и являются новыми стандартами 
хирургии.

Общий профессиональный стаж ра-
боты у Аланы Асланбековны 14 лет. За 
это время приходилось сталкиваться со 
множеством различных случаев, в том 
числе и тяжелых. 

«Бывают, конечно, моменты, когда по-
нимаешь, что организм пациента просто 
не сможет выдержать большую опера-
цию. Но благодаря новейшим техноло-
гиям в медицине, профессионализму 
хирурга и помощи медсестры человека 
удается спасти. Иначе как чудом это не 
назовешь», – говорит врач.

За многолетний опыт работы врач-
эндоскопист Тамаева была удостоена 
множества грамот и благодарственных 
писем от руководства больницы. Она 
является участником медицинских кон-
ференций как регионального, так и все-
российского масштаба, также она член 
общества эндоскопистов РФ. Высокий 
уровень ее профессионализма отмечают 
и коллеги.

«За все время работы в нашей больнице 
Алана Асланбековна зарекомендовала 
себя как молодой, постоянно работающий 
над повышением своей квалификации 
специалист. В настоящий момент она 
замещает заведующую отделением и 
неплохо справляется с новой для себя 
обязанностью руководителя структурного 
подразделения. Главное, что хотелось бы 
отметить – это полное доверие к ее заклю-
чениям. Эндоскопическое исследование – 
процедура довольно неприятная. Однако 
благодаря подходу, который использует 
Алана Асланбековна, пациенты пере-
носят ее безболезненно. Здесь, конечно, 
играет роль и опыт, и умение найти подход 
к каждому своему пациенту, – сказала на-
чальник организационно-методического 
отдела РКБСМП  Алла Цкаева.

Профессию врача по праву можно на-
звать одной из сложнейших и ответствен-
ных. И благодарность пациентов является 
для медиков, пожалуй, самой большой 
наградой и высшей оценкой их труда. 

ЗАСЕДАНИЕ В поле 
зрения комиссии – 
социальные вопросы

КАК ТРУДО-
УСТРОИТЬ
ИНВАЛИДОВ
Председатель 
Правительства РСО–А  
Борис ДЖАНАЕВ провел 
заседание Республиканской 
трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-
трудовых отношений в 
Северной Осетии.

В. СЕВЕРНАЯ

Один из вопросов повестки – совер-
шенствование взаимодействия органов 
власти республики и местного само-
управления с профессиональными со-
юзами. Как отметил руководитель Фе-
дерации профсоюзов РСО–А Таймураз 
Касаев, в соответствии с Указом главы 
республики активизирована работа по 
коллективно-договорному регулирова-
нию социально-трудовых отношений и 
развитию социального партнерства в 
профсоюзных организациях республики 
на всех уровнях. Повсеместно внедря-
ется система «Единая переговорная 
кампания», направленная на совершен-
ствование коллективно-договорных 
отношений.

Было отмечено, что за последние 
пять лет на предприятиях и в органи-
зациях республики созданы и успешно 
работают 74 первичных профсоюзных 
организации, из которых 36 – в ком-
мерческих структурах по инициативе 
работодателей.

Таймураз Касаев подчеркнул, что 
профсоюзные организации добились 
того, что в республике соглашения и 
коллективные договоры стали законом 
внутренней жизни. Приводя конкрет-
ные данные, он обратил внимание, что 
численность работников, на которых 
распространяется действие коллек-
тивных договоров, составляет почти 7 
тысяч человек (95,1 % от общего числа 
работников организаций), в которых 
действуют организации профсоюза. Из 
них почти 6 тысяч – члены профсоюза. 

(Окончание на 2-й стр.)

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

«СО» приглашает 
к телеэкрану



21 июля 2023 года № 130 (28809)
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ22

2

В ПАРТИЯХ «Единая Россия» 
заложит в федеральном 
бюджете средства на 
реализацию народной программы

ПРИОРИТЕТ
БЮДЖЕТНОЙ
ПОЛИТИКИ
Безусловными приоритетами остаются 
обязательства перед гражданами – в 
том числе, продолжение программы 
модернизации школ, детских садов, 
больниц и поликлиник, развитие 
коммунальной инфраструктуры

Альбина ШАНАЕВА

 Финансирование народной програм-
мы «Единой России» в федеральном 
бюджете на предстоящую трехлетку 
обсудили на программной комиссии 
партии под председательством Дми-
трия Медведева с федеральными 
министрами. Как подчеркнул пред-
седатель партии, в проекте бюджета 
на 2024–2026 годы необходимо пред-
усмотреть финансирование всех по-

ложений народной программы. Первоочередная задача 
– обеспечить безопасность государства, обороноспособ-
ность, потребности СВО – на это должны быть направлены 
все усилия.

«Главный финансовый документ страны создается в 
сложной обстановке. Задачи развития экономики и соци-
альной стабильности никто не отменял. Мы противостоим 
крайне серьезным вызовам и угрозам. Неукоснительный 
приоритет для партии – интересы граждан», – сказал 
Дмитрий Медведев.

Необходимо учитывать также нужды всех звеньев 
военно-промышленного комплекса и потребности Во-
оруженных сил, в том числе – вопросы кадрового обе-
спечения, отметил председатель партии, добавив, что 
«Единая Россия» принимает активное участие в работе по 
привлечению специалистов на оборонные предприятия.

Председатель партии также призвал уделить особое 
внимание в федеральном бюджете финансированию со-
циально значимых проектов в новых регионах. 

Секретарь Генсовета партии Андрей Турчак под-
черкнул, что ни СВО, ни внешнее давление не являются 
для «Единой России» причиной отложить реализацию 
народной программы.

«Все ее положения, все то, что мы обещали избирате-
лям – будет заложено в бюджет на следующий год. Об 
этом договорились с членами Правительства, руковод-
ством Минфина. Это значит, что мы продолжим капиталь-
но ремонтировать действующие и строить новые школы, 
детские сады, больницы и ФАПы, дороги и коммунальную 
инфраструктуру. Будем подключать дома по социальной 
догазификации, заниматься благоустройством дворов 
и парков. Приводить к российским стандартам жизнь в 
новых регионах», – пояснил он.

Как отметил министр финансов Антон Силуанов, 
выполнение социальных обязательств – приоритет 
бюджетной политики. Федеральный бюджет 2024–2026 
предусматривает финансирование ключевых положений 
народной программы «Единой России».

«Мы закладываем средства на ежемесячные пособия 
на детей, повышение МРОТ, программу горячего питания 
школьников 1–4 классов, выплаты за классное руковод-
ство. Продолжим не только программы капремонта и 
строительства новых школ, колледжей, общежитий для 
студентов, но и модернизацию первичного звена здраво-
охранения, медицинской реабилитации, лекарственного 
обеспечения. Также предусмотрено финансирование на 
развитие комфортной городской среды, новые спортив-
ные площадки, строительство объектов транспортной 
инфраструктуры», – подчеркнул министр финансов.

В Северной Осетии успешно реализуется целый ряд по-
ложений народной программы «Единой России», подчер-
кнул председатель парламента республики, руководитель 
партийной фракции Таймураз Тускаев.

«Строятся и реконструируются детские сады и школы, 
благоустраиваются общественные зоны и дворовые 
территории, ремонтируются спортивные залы в сель-
ских школах и модернизируются почтовые отделения, 
усиленными темпами реализуется программа социальной 
газификации, вводятся в эксплуатацию ФАПы и амбу-
латории, – уточнил он. – Все эти объекты включены в 
народную программу партии по инициативе жителей. Де-
путаты нашей фракции каждую неделю проводят рейды 
– проверяют качество выполняемых работ, соблюдение 
сроков строительства и ремонта социально значимых объ-
ектов, а также получают обратную связь от жителей. Это 
позволяет своевременно выявлять проблемные вопросы 
и оперативно их решать».

Напомним, народная программа «Единой России», с 
которой партия победила на выборах в Госдуму, включает 
294 положения. Их реализация запланирована с 2021 по 
2025 год. Участие в формировании документа приняли 
более 2,5 млн россиян по всей стране. Северная Осетия 
направила для включения в народную программу более 
15 тысяч инициатив.

ПАРЛАМЕНТ

О БУДУЩЕМ РОССИЙСКОГО СПОРТА
В Государственной думе состоялся «правительственный 
час», посвященный реализации госпрограммы 
«Развитие физической культуры и спорта». В режиме 
видео-конференц-связи в работе приняли участие 
Председатель Парламента РСО–А Таймураз ТУСКАЕВ и 
руководитель парламентского комитета по национальной 
политике и делам молодежи Георгий ДЖИОЕВ.

Анна БЕРДЫЧЕНКО

С основным докладом перед депу-
татами выступил министр спорта РФ 
Олег Матыцин.  В числе прочего речь 
шла о важности широкого использова-
ния новых спортивных объектов, бес-
прецедентном санкционном давлении 
на профессиональных спортсменов, 
перспективах развития массового 
спорта и необходимости разработки 
отдельного национального проекта 
«Спорт». 

В ходе обсуждения Председатель 
Госдумы Вячеслав Володин пред-
ложил сделать точками социального 
притяжения школьные спортивные 
объекты в каникулярное время, что-
бы и дети, и родители могли бесплат-
но ими пользоваться и заниматься в 
различных секциях. По его мнению, 
недостаточно сводить работу по по-
пуляризации занятий физкультурой 
только к финансированию. Главным 
стимулом для подрастающего поколе-
ния был и остается достойный пример 
своих старших. 

Говоря о санкциях к российским 
спортсменам на международных со-
ревнованиях, Вячеслав Володин от-
метил, что в этих условиях спорт 
необходимо развивать еще активнее, 
находить новые формы состязатель-

ности, которые сделают российских 
спортсменов еще сильнее.

Эту точку зрения разделяет и ру-
ководитель североосетинского пар-
ламента. Комментируя итоги «пра-
вительственного часа», Таймураз 
Тускаев отметил, что в исторический 
период с 1918 по 1952 год спортсмены 
нашей страны уже отстранялись от 
участия в крупных международных 
спортивных форумах. Тем не менее 
государством была выстроена уни-
кальная система физического вос-
питания, которая успешно решала 
задачи по поддержанию обороноспо-
собности страны, воспитанию здоро-
вого трудоспособного населения и 
подготовке выдающихся проф ессио-
нальных спортсменов.

«После такой масштабной между-
народной изоляции первые же вы-
ступления советских спортсменов 
на чемпионатах мира и Олимпийских 
играх были не просто успешными. 
Они были феерическими – по боль-
шинству видов спорта наша страна 
сразу заняла лидирующие позиции. 
На протяжении многих десятилетий 
высшие ступени пьедесталов за-
нимали наши спортсмены, поэтому 
необходимо учитывать этот ценный 
управленческий опыт в нашей сегод-

няшней работе», – сказал Таймураз 
Тускаев. 

Он также отметил эффективность 
такого формата взаимодействия за-
конодательной и исполнительной вла-
сти федерального уровня с органами 
законодательной власти регионов:

– Как справедливо отметил ми-
нистр спорта, законодательство – это 
фундамент развития физической 
культуры и спорта, а сама сфера 
крайне важна и для нашей страны, 
и для Республики Северная Осетия 
– Алания. Это здоровье нации, воспи-
тание сильной, способной защищать 

свою родину молодежи, и один из 
главных факторов позитивных демо-
графических процессов.

Говоря об анализе выполнения 
ключевых показателей госпрограм-
мы, председатель парламента особое 
внимание уделил важности поддерж-
ки развития массового спорта. По 
его словам, как можно больше детей 
и взрослых должны иметь бесплат-
ный доступ к спортивным объектам 
и секциям, и здесь органам власти 
необходимо контролировать матери-
ально-техническое обеспечение этих 
занятий и состояние самих объектов.

«Прямое обсуждение таких клю-
чевых вопросов позволяет прини-
мать взвешенные, согласованные 
решения, в том числе, и законода-
тельные, которые затем обсужда-
ются в рамках Южно-Российской 
парламентской ассоциации и за-
седаний Совета законодателей 
Российской Федерации. Сообща 
мы с коллегами продолжим работу 
по совершенствованию законо-
дательства для создания лучших 
условий социально-экономического 
развития нашей страны и региона», 
– заключил спикер.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
СЕВЕРО-ОСЕТИНСКИЙ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ 
КОМИТЕТ ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ

ТОРГОВЛИ, ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА «ТОРГОВОЕ ЕДИНСТВО»
сердечно поздравляет работ-

ников и ветеранов отрасли с 
профессиональным праздником 
– Днем работников торговли.
Торговля – важнейшая инфра-

структура жизнеобеспечения 
страны, стратегической целью 
которой является максимально 
полное удовлетворение потребностей населения в 
качественных, разнообразных товарах, их ценовой 
доступности. На предприятиях потребительской 
сферы трудятся замечательные люди, преданные 
своей профессии, отдающие выбранному делу бога-
тый опыт, знания и силы.
Благодаря трудолюбию работников торговли 

решается одна из наиболее важных социальных за-
дач – удовлетворение потребностей населения в 
товарах и услугах.
В этот день примите слова благодарности за ваш 

вклад в развитие потребительской сферы и пожела-
ния крепкого здоровья, стабильности и дальнейшего 
служения на благо отрасли.

А. П. КУПЦОВ,
председатель рескома профсоюза 

«Торговое единство»

КАК ТРУДОУСТРОИТЬ ИНВАЛИДОВ
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)
Численность работников, на которых распро-

страняются соглашения – более 7 тысяч человек.
– Показатели свидетельствуют о том, что 

многие министерства и ведомства, а также 
муниципальные органы работают в тесном 
контакте с отраслевыми профсоюзами. Так, 
например, профсоюз государственных уч-
реждений и общественного обслуживания 
заключил 11 соглашений с различными ми-
нистерствами и ведомствами республики, 
– отметил докладчик.

Социальное партнерство, по словам Бориса 
Джанаева, является основой развития трудовых 
отношений. Совершенствование системы соци-
ального партнерства на всех уровнях, создание 
профорганизаций в трудовых коллективах, 
независимо от форм собственности, будет спо-
собствовать улучшению экономического и со-
циального самочувствия населения республики.

Премьер-министр поручил органам исполни-
тельной власти республики, главам районов 
во взаимодействии с Федерацией профсоюзов 
обеспечить безусловное выполнение Указа 
главы республики по укреплению и развитию 
отношений с профсоюзами.

– Необходимо способствовать образова-
нию первичных профсоюзных организаций, 
оказывать содействие образованию и дея-
тельности территориальных, отраслевых и 
межотраслевых комиссий по регулированию 
социально-трудовых отношений, содейство-
вать профсоюзам в осуществлении контроля 
за соблюдением трудового законодательства, 
– сказал он.

Председатель Комитета РСО–А по занятости 
населения Альбина Плаева доложила о со-

действии трудоустройству инвалидов.
Работа с этой категорией граждан ведется в 

соответствии с рекомендациями, содержащими-
ся в индивидуальных программах реабилитации 
или абилитации инвалида. Для оказания содей-
ствия в трудоустройстве и подборе подходящего 
рабочего места проводится анализ профессио-
нальных и медико-социальных факторов. Это 
позволяет определить дальнейшую тактику по 
профессиональной реабилитации или абилита-
ции инвалида.

Как сообщила Альбина Плаева, организациям 
республики с численностью работников свыше 

100 человек квота по трудоустройству инвали-
дов установлена в размере 2% от среднеспи-
сочной численности работников, организациям 
с численностью работников от 35 до 100 человек 
– 3%.

– В числе позитивных примеров можно 
назвать Алагирскую районную центральную 
больницу, где вместо 9-ти запланированных 
трудятся 38 инвалидов, МУП Моздокский во-
доканал, где работают 27 инвалидов, в Наци-
ональной научной библиотеке – 13 человек, в 
Управлении федеральной налоговой службы 
по РСО–А – 32 инвалида, в СОГУ – 33, – при-

вела данные руководитель ведомства.
Проводится и совместная работа Комитета с 

большинством общественных организаций инва-
лидов, некоммерческими организациями. Так, 
совместно с Общественным благотворительным 
фондом «Быть добру» действуют профориен-
тационные кампании. В рамках республикан-
ского инклюзивного молодежного форума «Без 
границ» Комитет разворачивает отдельную 
площадку, на которой представляет актуальные 
вакансии для трудоустройства инвалидов. Ве-
дется информационно-разъяснительная работа 
по государственным услугам службы занятости, 
а также профориентация с использованием ин-
терактивных форм.

В этом году участниками проекта стали около 
300 юношей и девушек, в том числе – с наруше-
ниями слуха, зрения, опорно-двигательного ап-
парата. Ребят обучили технологиям социального 
и бизнес-проектирования, совместно со специ-
алистами освещались проекты для участия во 
всероссийских форумах, грантовых конкурсах.

Борис Джанаев поручил профильному ведом-
ству продолжить реализацию мероприятий по 
трудоустройству лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

– Особое внимание нужно уделить вопросу 
трудоустройства выпускников образователь-
ных организаций из числа инвалидов. Следует 
изучить лучшие практики других регионов по 
трудоустройству граждан с инвалидностью. 
Также необходимо совместно с Министер-
ством образования и науки республики актуа-
лизировать перечень направлений подготовки 
и специальностей высшего и среднего обра-
зования, востребованных на рынке труда и 
доступных для лиц с ограниченными возмож-
ностями, – заключил Борис Джанаев.

HR-специалист – менеджер человеческих ресурсов
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Таким образом, «HR»-менеджер 

– это не только кадровик, ведущий 
соответствующее делопроизводство, 
но и специалист по целому ряду других 
направлений работы с персоналом.

– Как вы охарактеризуете рынок 
труда в России и РСО–А? Он полно-
стью идентичен российскому или 
ему свойственны региональные 
особенности? 

– Безусловно, рынок труда РСО–А 
испытывает на себе влияние феде-
ральных тенденций, связанных: с по-
вышением мобильности соискателей 
и готовностью работодателей опла-
чивать релокацию наиболее ценных 
специалистов; сменой представлений 
у соискателей о том, какой должна 
быть идеальная работа; общей транс-
формацией российской экономики 
под влиянием внешних и внутренних 
факторов.

В то же время ему присущи свои 
особенности, связанные со специ-
ализацией региональных компаний 
преимущественно в сфере обслужива-
ния, пищевом и сельскохозяйственном 
производстве, торговле и туризме. 
Определенное оживление в обста-
новку вносит расширение присутствия 
в республике таких крупных сетевых 
игроков, как «Тандер», «X5-Group», 
«Metro», «Leroy Merlin», «Спортма-
стер» и др.

В числе негативных факторов мож-
но назвать сохранение в РСО–А на-
рушений некоторыми работодателями 
трудового законодательства, нежела-
нием части предпринимателей пере-
ходить к выплате полностью «белых 
зарплат», присутствием «анахрониз-
мов» в работе с персоналом и недо-
статочными темпами внедрения обще-
российского передового опыта в этой 
сфере. Так, одни до сих пор ведут учет 

работников в «экселевских таблицах» 
или старинных версиях «1С». Другие 
не имеют представления о задачах 
HR-специалистов, у третьих отсут-
ствует корпоративная система работы 
с персоналом, а управление им осу-
ществляется по старинке, «в ручном 
режиме». Четвертые не оформляют 
в установленном порядке трудовые 
договоры, а в отдельных случаях мо-
гут и зарплату задержать, что прямо 
противоречит законам Российской 
Федерации.

Следует также отметить, что власти 
республики предпринимают усилия по 
улучшению ситуации на региональном 
рынке труда, в первую очередь путем 
привлечения инвестиций, создания 
новых предприятий и инициирования 
крупных проектов в туристическом 
и сельскохозяйственном кластерах.

Справедливости ради надо ска-
зать, что имеются и представители 
регионального бизнеса, стремящи-
еся внедрить в своих компаниях не 

только передовой федеральный, но 
и международный опыт. Будем наде-
яться, что вслед за ними подтянутся 
и остальные.

– На одной из встреч с предста-
вителями бизнеса вы сказали, что 
установка на возраст, причем часто 
носящая явно дискриминационный, 
неоправданный характер, транс-
формируется. Кандидаты 45+ снова 
востребованы? 

– С учетом демографической ситу-
ации в стране роль возрастных кан-
дидатов в обеспечении насущных 
потребностей бизнеса постоянно воз-
растает. Такие кандидаты, как прави-
ло, обладают глубокими профессио-
нальными навыками, более лояльны и 
не склонны постоянно менять работу, 
имеют сформировавшиеся взгляды на 
жизнь и достаточно стойко переносят 
трудности. 

На этом фоне молодежь зачастую 
имеет завышенные представления о 
размере оплаты труда, подвержена 
идеализму и инфантилизму, не об-
ладает необходимой квалификацией, 
мотивацией, не готова к трудной и 
монотонной работе. Кроме того, име-
ются определенные расхождения во 
взглядах на баланс между жизнью 
и работой у старшего и молодого по-
коления. 

Таким образом, попытки отдельных 
работодателей искать персонал «до 
35 лет», как это было когда-то модно, 
почти обречены на провал. Персонал 
нужно искать в соответствии с личны-
ми и деловыми качествами, которые 
могут дать толчок развитию компа-
нии. В этой связи возраст отходит на 
второй план.

Нельзя не сказать, что в современ-
ных условиях не только работодатель 
выбирает специалистов, но и люди 
оценивают работодателя. Если компа-
ния имеет плохую репутацию на рынке 

труда, предлагает «серую зарплату», 
не предусматривает тот или иной 
соцпакет, не предлагает рыночный 
уровень зарплаты, не идет на встречу 
соискателям в вопросах более гибко-
го графика или гибридного формата 
работы — все это снижает ее шансы 
на привлечение высококлассных спе-
циалистов. 

– Сообщество HR в РСО–А... Оно 
есть? 

– Без ложной скромности могу ска-
зать, что стояла у истоков объедине-
ния HR-сообщества Северной Осетии 
– сначала в ходе моего участия в ка-
честве спикера в тематических меро-
приятиях (тренинги, мастер-классы) 
под эгидой правительства региона и 
экспертных бизнес-структур. 

В дальнейшем мной в качестве ад-
министратора была организована 
специальная группа в мессенджере, 
которая в настоящее время объединя-
ет десятки HR-специалистов ведущих 
региональных компаний, использу-
ется для обсуждения возникающих 
проблем, обмена опытом, проверки 
соискателей по прежним местам ра-
боты, решения многих других задач 
по направлению деятельности. В этой 
группе периодически публикуются из-
менения трудового законодательства, 
отражаются значимые тенденции на 
рынке труда, результаты исследова-
ний и соцопросов, поддерживается 
тесное профессиональное общение. 
Иногда мы организуем встречи в режи-
ме «офф-лайн», последняя из которых 
состоялась в июне текущего года.

– Вопрос тривиальный, но тем 
не менее. Кто же он – идеальный 
сотрудник?

– Идеальным можно назвать квали-
фицированного, мотивированного, от-
ветственного, лояльного, трудолюби-
вого, креативного, коммуникабельного 
и стрессоустойчивого сотрудника, для 

которого работа – не просто способ 
обеспечить себя, но и любимое дело. 

Мы с вами понимаем, что ничего 
идеального в мире не существует. В то 
же время задача HR-менеджера – это 
поиск наиболее близких к этому по-
нятию соискателей, соответствующих 
адекватному запросу работодателя. 

Еще одним направлением прило-
жения усилий должна быть помощь 
собственникам бизнеса в управлении 
персоналом, которая предусматривает 
нивелирование недостатков отдель-
ных членов трудового коллектива 
и максимальное использование их 
достоинств. В конце концов процесс 
создания сплоченной и эффективной 
команды единомышленников – это 
совокупность усилий руководителей 
компаний и их HR-специалистов.

– И в заключение очень модная 
ныне тема: влияние искусственно-
го интеллекта – какие профессии 
могут исчезнуть?

– На фоне развития информацион-
ных технологий уже сегодня имеются 
IT-продукты, способные обрабатывать 
значительные массивы данных в ин-
тересах подбора персонала, а также 
известно о практике организации пер-
вичных собеседований посредством 
общения с программным роботом.

В среднесрочной перспективе вряд 
ли можно говорить об отказе от услуг 
«живых» «HR», поскольку их участие 
необходимо как минимум на финаль-
ном этапе, при подборе узких специа-
листов и топ-менеджеров. Кроме того, 
имеется значительный пласт других 
обязанностей, упомянутых выше, кото-
рые пока невозможно заменить на ИИ.

В то же время в ряде случаев про-
граммы уже заменяют отдельные 
специальности в сфере обработки 
информации (статистика, бухгалтерия, 
аналитика, копирайтинг и др.).

– Спасибо за интересную беседу. 



3

3321 июля 2023 года № 130 (28809)21 июля 2023 года № 130 (28809)
ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2023 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм собственности, учебных и культурно-

зрелищных заведений по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Календарь предстоящих матчей чемпионата России-2023/2024. Первая лига
1 тур

15.07 Торпедо –  Динамо Мх  2:0
16.07 Арсенал – Ленинградец  0:0
16.07 Нефтехимик – Волгарь  2:1
16.07 СКА-Хб – Шинник  2:0
16.07 Родина – Сокол  4:0
16.07 Кубань – Енисей 1:2
16.07 Акрон – КАМАЗ  2:0
17.07 Тюмень – Химки  3:1
17.07 Черноморец – Алания  1:1

2 тур
23.07 Енисей – Ленинградец
23.07 КАМАЗ – Кубань 
23.07 СКА Хб – Тюмень 
23.07 Сокол – Шинник 
23.07 Волгарь – Акрон 
23.07 Арсенал – Динамо Мх 
23.07 Черноморец – Родина
24.07 Алания – Нефтехимик
24.07 Химки – Торпедо 

3 тур
28.07 Акрон – Арсенал 
29.07 Сокол – СКА Хб 
30.07 Динамо Мх – Кубань 
30.07 Ленинградец – Родина
30.07 Шинник – Волгарь 
30.07 Тюмень – Енисей 
30.07 Торпедо – Черноморец
30.07 Нефтехимик – Химки 
31.07 Алания – КАМАЗ

4 тур
06.08 Динамо Мх – КАМАЗ 
06.08 Арсенал – Енисей 
06.08 Тюмень – Ленинградец
06.08 Родина – СКА Хб 
06.08 Шинник – Химки 
06.08 Акрон – Алания 
06.08 Кубань – Волгарь 
06.08 Торпедо – Сокол 
06.08 Нефтехимик – Черноморец

5 тур
13.08 Енисей – Нефтехимик
13.08 КАМАЗ – Тюмень 
13.08 Кубань – Сокол 
13.08 Ленинградец – Шинник
13.08 Алания – Торпедо 
13.08 СКА Хб – Акрон 
13.08 Волгарь – Динамо Мх 

13.08 Черноморец – Арсенал
13.08 Химки – Родина 

6 тур
20.08 Шинник – Кубань 
20.08 КАМАЗ – Арсенал 
20.08 Ленинградец – Акрон 
20.08 Сокол – Химки 
20.08 Родина – Алания 
20.08 СКА Хб – Черноморец
20.08 Волгарь – Енисей 
20.08 Тюмень – Динамо Мх 
20.08 Торпедо – Нефтехимик

7 тур
27.08 Химки – Волгарь 
27.08 Нефтехимик – Родина
27.08 Акрон – Тюмень 
27.08 Кубань – Алания 
27.08 Сокол – Ленинградец 
27.08 Енисей – СКА Хб 
27.08 Динамо Мх – Шинник 
27.08 Арсенал – Торпедо 
27.08 Черноморец – КАМАЗ

8 тур
03.09 Волгарь – Сокол 
03.09 Химки – Кубань 
03.09 Родина – Торпедо 
03.09 Динамо Мх – СКА Хб 
03.09 КАМАЗ – Ленинградец

03.09 Тюмень – Арсенал 
03.09 Алания – Енисей 
03.09 Шинник – Нефтехимик
03.09 Акрон – Черноморец 

9 тур
10.09 Ленинградец – Динамо Мх
10.09 Торпедо – Акрон 
10.09 Енисей – Родина 
10.09 Шинник – Черноморец
10.09 Арсенал – Химки 
10.09 Сокол – КАМАЗ 
10.09 Алания – Тюмень 
10.09 Нефтехимик – Кубань
10.09 СКА Хб – Волгарь 

10 тур
17.09 Кубань – Акрон 
17.09 Ленинградец – Волгарь
17.09 Торпедо – Енисей 
17.09 СКА Хб – Химки 
17.09 Арсенал – Шинник 
17.09 Черноморец – Сокол 
17.09 Тюмень – Родина 
17.09 Динамо Мх – Алания 
17.09 КАМАЗ – Нефтехимик

11 тур
23.09 Динамо Мх – Сокол 
23.09 КАМАЗ – Торпедо 
23.09 Волгарь – Арсенал 

23.09 Алания – СКА Хб 
23.09 Родина – Шинник 
23.09 Акрон – Нефтехимик 
23.09 Кубань – Тюмень 
23.09 Химки – Ленинградец 
23.09 Енисей – Черноморец

12 тур
01.10 СКА Хб – Кубань 
01.10 Сокол – Алания 
01.10 Торпедо – Ленинградец
01.10 Родина – КАМАЗ 
01.10 Акрон – Химки 
01.10 Черноморец – Волгарь
01.10 Енисей – Динамо Мх 
01.10 Нефтехимик – Арсенал
01.10 Шинник – Тюмень 

13 тур
08.10 Волгарь – КАМАЗ 
08.10 Ленинградец – Черноморец
08.10 Нефтехимик – СКА Хб
08.10 Арсенал – Сокол 
08.10 Динамо Мх – Акрон 
08.10 Кубань – Родина 
08.10 Тюмень – Торпедо 
08.10 Химки – Алания 
08.10 Шинник – Енисей 

14 тур
14.10 Кубань – Торпедо 
14.10 Сокол – Нефтехимик 
14.10 Химки – Енисей 
14.10 Родина – Акрон 
14.10 КАМАЗ – Шинник 
14.10 Тюмень – Волгарь 
14.10 Алания – Ленинградец
14.10 СКА Хб – Арсенал 
14.10 Динамо Мх – Черноморец

15 тур
22.10 КАМАЗ – Химки 
22.10 Черноморец – Тюмень
22.10 Енисей – Сокол 
22.10 Акрон – Шинник 
22.10 Арсенал – Кубань 
22.10 Волгарь – Алания 
22.10 Ленинградец – Нефтехимик
22.10 Торпедо – СКА Хб 
22.10 Родина – Динамо Мх 

16 тур
28.10 Волгарь – Родина 
28.10 Алания – Арсенал 

28.10 Сокол – Акрон 
28.10 Химки – Динамо Мх 
28.10 Нефтехимик – Тюмень
28.10 СКА Хб – Ленинградец
28.10 Кубань – Черноморец 
28.10 Енисей – КАМАЗ 
28.10 Шинник – Торпедо 

17 тур
05.11 КАМАЗ – СКА Хб 
05.11 Ленинградец – Кубань
05.11 Шинник – Алания 
05.11 Акрон – Енисей 
05.11 Черноморец – Химки 
05.11 Арсенал – Родина 
05.11 Тюмень – Сокол 
05.11 Торпедо – Волгарь 
05.11 Динамо Мх – Нефтехимик

18 тур
12.11 КАМАЗ – Алания 
12.11 Тюмень – Кубань 
12.11 Сокол – Арсенал 
12.11 Химки – Акрон 
12.11 Родина – Черноморец
12.11 СКА Хб – Динамо Мх 
12.11 Волгарь – Ленинградец
12.11 Енисей – Шинник 
12.11 Нефтехимик – Торпедо

19 тур
19.11 Динамо Мх – Тюмень 
19.11 Кубань – СКА Хб 
19.11 Алания – Химки 
19.11 Шинник – КАМАЗ 
19.11 Акрон – Волгарь 
19.11 Черноморец – Ленинградец
19.11 Торпедо – Родина 
19.11 Енисей – Арсенал 
19.11 Нефтехимик – Сокол 

20 тур
26.11 Черноморец – Нефтехимик
26.11 Сокол – Кубань 
26.11 Химки – СКА Хб 
26.11 Арсенал – КАМАЗ 
26.11 Родина – Енисей 
26.11 Волгарь – Шинник 
26.11 Ленинградец – Тюмень
26.11 Алания – Акрон 
26.11 Динамо Мх – Торпедо 

СОВЕЩАНИЕ   Пьянство за рулем недопустимо!

СОТРУДНИЧЕСТВО ВО ИМЯ БЕЗОПАСНОСТИ
В ГИБДД МВД по РСО–А состоялось совместное совещание с ГБУЗ «Республиканский наркологический диспансер» Министерства 
здравоохранения республики по вопросам взаимодействия при проведении освидетельствования водителей транспортных средств 
на предмет опьянения.

Светлана ГРОМОВА

Эта злободневная тема стала поводом для 
обсуждения не случайно. Только за первое 
полугодие 2023 года экспертами установлено 
состояние опьянения за рулем у 271 жителя 
Осетии. Если учесть, что помимо них более 
100 человек отказались от прохождения 
обязательного освидетельствования, то 
фактическое число нетрезвых водителей 
становится значительно больше, а это значит, 
что жизнь граждан и на дорогах республики 
ежедневно подвергается опасности.

Недавно открывшийся в г. Ардоне пункт 
освидетельствования водителей значитель-
но облегчил работу сотрудников полиции, 
обеспечивающих безопасность дорожного 
движения. Теперь инспекторы ГИБДД МВД 
по РСО–А сюда доставляют нетрезвых во-

дителей из соседних муниципальных образо-
ваний республики, что значительно ускоряет 
процесс и качество освидетельствования. В 
скором времени такой же пункт планируется 
открыть в Моздоке.

По словам медиков, современное обо-
рудование и препараты указанного пункта 
позволяют специалистам легко определять 
попытки доставленных изменить состав за-
бираемых у них анализов. Однако в случае 
возникших затруднений при проведении 
исследования медработники берут кровь и 
неопровержимо доказывают степень опьяне-
ния. Следует также напомнить, что отказ от 
прохождения освидетельствования – прак-
тически неопровержимое доказательство 
нетрезвого состояния за рулем и, соответ-
ственно, лишение прав в суде. Суд также 
имеет право назначить принудительное 

лечение неоднократно привлекаемому за 
нетрезвое вождение гражданину.

На совещании руководитель аппарата анти-
наркотической комиссии при главе республи-
ки Луиза Лебедева обратила внимание на 
большое число доставляемых инспекторами 
ДПС водителей и предложила регулярно 
проводить занятия с личным составом до-
рожно-патрульной службы, чтобы в период 
несения дежурства сотрудники могли четче 
выявлять признаки алкогольного или наркоти-
ческого опьянения у водителей транспортных 
средств.

Участники совещания обсудили еще один 
немаловажный вопрос, касающийся водите-
лей, доставляемых в лечебные учреждения с 
мест дорожно-транспортных происшествий. 
Несвоевременное или неполное обследова-
ние участников ДТП на предмет опьянения 

позволяет виновникам в последующем из-
бегать уголовного или административного 
наказания. Поэтому на совещании было при-
нято решение обязать специалистов лечебных 
учреждений в момент поступления к ним 
пострадавших в ДТП проводить тщательное 
обследование всех доставленных на  наличие 
в организме алкоголя или наркотических и 
психотропных веществ.

Завершая совещание, руководитель 
УГИБДД МВД по РСО–А Таймураз Моураов, 
главный врач Республиканского наркологи-
ческого диспансера Александр Газаев,  Л. 
Лебедева, а также руководители районных 
инспекций дорожного движения и наркологи 
пришли к единому мнению о необходимости 
дальнейшего тесного сотрудничества во имя 
здоровья и безопасности граждан на дорогах 
республики.

ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  1-КОМ. КВ. пл. 52 м2 (косм. ре-

монт, инд. отоплен.) на 2 эт. 9-эт. 
кирп. дома на ул. Весенней (р-н 
клуба «Инфиниум») – 4,3 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. «хрущевка» пл. 29 
м2 на 5 эт. 5-эт. дома на пр. Коста 
(р-н бывш. завода ОЗАТЭ) – 2,2 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 (не ман-
сарда, еврорем., быт. техника, 
мебель) на 6 эт. 6-эт. кирп. дома 
на ул. Шамиля Джикаева – 4,2 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 44 м2 (ремонт, 
мебель, быт. техника) на 1 эт. 5-эт. 
дома на ул. Магкаева – 4 млн 500 
тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 (ремонт,  
мебель, быт. техн.) на 1 эт. 7-эт. 
кирп. элит. дома на ул. Кадырова, 
7 – 5,2 млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

  2-КОМ. КВ. пл. 82 м2 в элитном 
доме на 3 эт. 7-эт. монолит. кирп. 
дома (закрытый двор, ремонт, ме-
бель, быт. техника, парков. место) 
на ул. Кадырова, 7 (р-н Олимпий-
ского парка) – 9 млн руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03.

  2-КОМ. КВ. (новостр.) пл. 58 м2 
(ремонт, инд. отоплен., после ре-
монта никто не жил) на 3 эт. 5-эт. 
кирп. дома в г. Беслане (р-н БМК) 
– 3,1 млн руб. Торг. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  2-КОМ. КВ. пл. 62 м2 на 4 эт. 
10-эт. кирп. дома на ул. Бр. Теми-
ровых (р-н маг. «Киммери») – 4,1 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 70 м2 на 2 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Владикав-
казской (р-н школы и сада «Диа-
лог») – 5,5 млн руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 50 м2 (косм. ре-
монт) на 5 эт. 9-эт. пан. дома  на 
ул. Пушкинской (р-н рест. «Лес»). 
Цена догов. Тел.: 91-45-02, 95-51-
03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 46 м2 на 4 эт. 
4-эт. кирп. дома на углу ул. Киро-
ва/Ростовской – 3,1 млн руб. Торг. 
Рассмотрим любой вид оплаты. 
Тел. 8-988-870-18-66.

  3-КОМ. КВ. пл. 65 м2 на 4 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Пожарско-
го – 3,9 млн руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

  3-КОМ. КВ. пл. 100 м2 (но-
востр.) на 3 эт. 10-эт. кирп. дома 
с лифтом на ул. А. Кесаева – 6,5 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  3-КОМ. КВ. пл. 65 м2 (косм. 
рем., лодж., балкон) на 5 эт. 5-эт. 
кирп. дома на ул. Левандовского 
– 4,3 млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

 ÄÎÌÀ 
  ДОМ ИЗ 4 КОМН. жил. пл. 120 

м2 (общ. двор на 3-х хоз., все уд., 
высокие потолки, паркет, две 
ванны, две кухни, з/у с фрукт. де-
рев.) в центре (р-н филармонии и 
ГГАУ) – 6,5 млн руб. Тел.: 53-84-18, 
8-961-822-58-35.

  ДОМ пл. 95 м2 на з/у 30 сот. в 
с. Карман-Синдзикау – 4 млн руб. 
Торг. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  НОВЫЙ ДОМ пл. 70 м2 на з/у 
7 сот. в г. Беслане – 4,6 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  ПРИВАТ. ДОМ пл. 90 м2 на з/у 
9 сот. в с. Ногире – 4,3 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  ДОМ пл. 100 м2 на з/у 6 сот., ев-
рорем., мебель и быт. техника в с. 
Кобане – 9,5 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  ДОМА (ГОТОВЫЙ БИЗНЕС) 

с еврорем., тип гостиницы в пос. 
Фиагдоне. Тел.: 91-45-02, 95-51-
03. 

  ПРИВАТ. КАПИТ. КИРПИЧ-
НЫЙ ГАРАЖ пл. 20 м2 и приват. 
з/у в центре г. Владикавказа на 
углу ул. М. Горького/Лермонтова, 
полн. пакет документов – 900 тыс. 
руб. Торг. Тел.: 95-45-02, 95-51-03. 

  ПРИВАТ. З/У 4,6 СОТ. в СНО 
«Учитель» – 1300 тыс. руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ 3, 5, 
6, 10, 12 и 15 СОТ. в центре п. В. 
Фиагдон. Цена догов. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  НЕЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ (маг. 
«Умные игрушки») пл. 222 м2 на 
ул. Морских пехотинцев (р-н Сбер-
банка и гипермаркета) – 18 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ ОБОРУДО-
ВАННЫЙ САЛОН КРАСОТЫ пл. 
75 м2 на ул. А. Кесаева (р-н рынка 
«Алан») – 8 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  З/У в СНО «Рухс». Тел.: 91-45-
02, 95-51-03.

  ПРИВАТ. З/У 5 СОТ. в СНО 
«Хурзарин», 3-я линия – 1,7 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  З/У 10 СОТ. в п. В. Фиагдоне. 
Расположен в самом поселке. Ви-
довой. Рядом река. Коммуника-
ции в доступе. ЛПХ. Разрешение 
на строительство, а также веде-
ние коммерческой деятельности 
имеются. Выгодное вложение под 
развитие туризма – 2,2 млн руб. 
Тел. 8-989-035-86-88.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ
  ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, МЕТАЛ-

ЛОЧЕРЕПИЦУ, ПРОФНАСТИЛ, 
ВОДОСТОКИ, ВСЕ НЕОБХОДИ-
МОЕ ДЛЯ КРОВЛИ и т. д. Тел.: 
50-55-88, 98-32-32.

  МОРОЗОСТОЙКУЮ ТРО-
ТУАРНУЮ  ПЛИТКУ из новых 
форм. Гарантия.  Тел. 8-906-
188-82-23.

 

 КУПЛЮ 
  ДОМ во Владикавказе. Тел. 

8-988-870-18-66.

  ДОМ в СНО «Учитель», «Ме-
таллург», «Терек», «Рухс», «Ири-
стон», «Дачное», «Дарьял». Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.

  З/У в пос. В. Фиагдоне. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДОМ или КВАРТИ-
РУ во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28; 97-04-32.

  З/У в СНО «Хурзарин» и «Учи-
тель». Без посредников.  Тел. 
8-988-870-18-66. 

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

  1- или 2-КОМ. КВ. во Влади-
кавказе с хорошим ремонтом и 
со всеми удобствами до 20 000 
руб. Тел. 8-928-862-52-00.

  2-КОМ. КВ., желательно в 
районе медцентра «Асик». Без по-
средников.  Тел. 8-962-747-64-32.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление на-
следства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Весенняя, 50 и ул. Некрасова, 2, 
тел.: 8-918-826-41-39, 54-24-95.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ 
ЗАУР ТАНДЕЛОВ предлагает 
юридическую помощь: по жилищ-
ным, земельным, семейным и на-
следственным делам, признание 
банкротом гражданина. Гаран-
тирую полный контроль дела от 
начала до конца.  Тел. 8-909-474-
29-87. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия ка-
чества. Бесплатная консульта-
ция. Тел.: 92-41-89, 8-905-489-
32-33.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. Гарантия.  Тел. 8-909-
474-93-39.

  Изготавливаем: МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорняки, 
красим ограды, спиливаем не-
большие деревья, используем 
гербициды от сорняков. Рабо-
таем добросовестно в течение 
14 лет. Выезжаем в села. Цены 
умеренные. Тел.: 8-988-870-67-
26, Ира.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ КАФЕЛЬЩИ-

КА, ЭЛЕКТРИКА, САНТЕХНИКА. 
Тел. 8-989-038-14-00, Игорь.

  Требуется ТЕХНИЧКА для 
уборки в общественном месте. 
Все вопросы по тел. 8-918-839-
34-84.

ФАКТ   Показатель раскрываемости убийств и покушений на убийство в 
Российской Федерации достиг исторического максимума

Оперативная обстановка – на контроле
Анализ состояния преступности показывает, что органы внутренних дел уверенно 
контролируют оперативную обстановку в стране. Несмотря на существенный некомплект 
личного состава, подразделения МВД России решают поставленные задачи по защите прав 
и законных интересов граждан, укреплению правопорядка, предупреждению, пресечению 
и раскрытию преступлений и правонарушений.

Ирина ВОЛК, официальный 
представитель МВД России

В январе-июне 2023-го зарегистри-
ровано на 2% меньше преступлений, 
чем за первые шесть месяцев прошлого 
года. Ущерб от преступлений снизился 
на 42,5%.

Количество преступных деяний против 
личности сократилось на 7,1%, в том чис-
ле убийств и покушений на убийство – на 
2,1%, фактов умышленного причинения 
тяжкого вреда здоровью – на 5,2%, из-
насилований и покушений на изнасило-
вание – на 9,6%.

Меньше стало преступлений против 
собственности, в том числе разбоев, на 
11,7%, грабежей – на 25%, краж – на 
17,6%, в том числе автомобилей – на 
25,2%, квартирных краж – на 28,5%, 
угонов транспортных средств – на 8,8%. 
Количество деяний, совершенных с ис-
пользованием оружия, боеприпасов, 
взрывчатых веществ, взрывных или ими-

тирующих устройств, снизилось на 4,3%.
Профессиональная и эффективная 

работа органов внутренних дел по рас-
крытию преступлений, в том числе тяж-
ких и особо тяжких, приносит значимые 
результаты. К примеру, раскрываемость 
убийств и покушений на убийство достиг-
ла исторического максимума и составила 
99%. Сегодня в нашей стране раскрыва-
ется более 90% фактов умышленного 
причинения тяжкого вреда здоровью, 
изнасилований, разбоев. 

Повысилась раскрываемость грабе-
жей, краж, ряда других составов.

В общественных местах зарегистриро-

вано на 8,3% преступлений меньше, чем в 
первом полугодии 2022 года, в том числе 
на улицах, площадях, в парках и скверах – 
на 9,9%. Количество уличных разбоев со-
кратилось на 14,2%, грабежей – на 27,1%, 
краж – на 27%, хулиганства – на 6,1%.

Сохраняет актуальность противодей-
ствие преступлениям, совершаемым с 
использованием информационно-теле-

коммуникационных технологий. Их стало 
больше на 27,9%. В центре внимания 
– вопросы комплектования профильных 
подразделений высококвалифициро-
ванными сотрудниками, обладающими 
глубокими техническими знаниями.

Преступлений прошлых лет в январе-
июне 2023 года раскрыто на 5,4% больше, 
чем за 6 месяцев 2022-го. При этом 27,7% 
из них имеют тяжкие и особо тяжкие 
составы. Активно проводится профилак-
тическая работа в подростковой среде. 
Количество уголовно наказуемых деяний 
среди несовершеннолетних или при их 
соучастии уменьшилось на 7,7%. На 8,6% 
сократилось количество криминальных 
посягательств, жертвами которых стали 
дети. На 4,3% снизилось количество 
преступлений, зарегистрированных на 
объектах транспортной инфраструктуры.

По сравнению с январем-июнем 2022 
года сотрудниками органов внутренних 
дел выявлено и пресечено на 11,2% 
больше преступлений, связанных с не-
законным оборотом наркотиков, в том 
числе на 12,5% больше – связанных с их 
производством и на 19,6% – со сбытом. 
По оконченным производством уголов-
ным делам из незаконного оборота по-
лицейскими изъято свыше 12,5 тонны 
наркотических средств и психотропных 
веществ.

Реализуется комплекс системных 
мер по обеспечению безопасности на 
дорогах. Количество ДТП с участием 
нетрезвых водителей уменьшилось на 
21,6%, число погибших в них людей – на 
37%, раненых – на 19,4%.

Планомерное повышение общего уров-
ня защищенности граждан Российской 
Федерации отмечается на протяжении 
последних 10 лет. За это время массив 
регистрируемой преступности снизился 
на 10,9%, посягательств против лич-
ности – более чем на треть. Убийств и 
покушений на убийство стало меньше на 
38,3%. В два раза меньше зарегистриро-
вано фактов умышленного причинения 
тяжкого вреда здоровью.

ГРАНИЦА   На «Верхнем Ларсе» 
таможенники пресекли контрабанду 
снюса на 100 млн рублей

Кофе с подвохом
В пункте пропуска   североосетинские 
таможенники предотвратили незаконный 
ввоз более 280 тыс. упаковок снюса в 
фуре, прибывшей из Армении. Общий вес 
контрабанды составил 4 тонны, стоимость – 
почти 100 млн рублей. Предположительно, 
товар был произведен в Швеции, 
проводится экспертиза.

Рамина КОРАЕВА, 
пресс-секретарь Северо-Осетинской таможни

По документам грузовое транспортное средство перевозило 
22 тонны жареного кофе и кофейного напитка. Однако при 
досмотре за коробками с кофейной продукцией таможенники 
обнаружили расфасованный по маленьким баночкам 
некурительный табак.

Снюс изъяли. По данному факту возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 200.2 УК РФ (контрабанда табачных изделий).

СПРАВКА
Оптовая и розничная торговля снюсом в России запрещена 

на основании п. 8 ст. 19 Федерального закона от 23.02.2013 г. 
№ 15-ФЗ «Об охране здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма, последствий употребления 
табака или никотинсодержащей продукции».
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ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

По вопросам размещения рекламы и платных 
объявлений обращайтесь по телефонам: 

25-31-22, 25-93-72, 25-11-18.

Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 

принимаются в отделе 
объявлений газеты 

«Северная Осетия», 
а также по 

электронной почте 
gazeta@mail.ru 
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25-11-18, 
25-93-72, 25-31-22.

Оплата возможна 
ОНЛАЙН. 
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по ИНН 1501006809
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Федеральной службы 
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дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, корректор-
ская –25-94-87.
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие – от 35000 
до 55000 рублей (в зависимости от 
должности, классной квалификации, 
выслуги лет). 

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
пол мужской в возрасте от 20 до 

45 лет;
отсутствие судимости у кандидата 

и его близких родственников.
ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:

возможность получения удостоверения ветерана боевых 
действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья – 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, 

оплачиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного 

обеспечения военнослужащих, приобретение жилья за счет 
государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ВПЕЧАТЛЕНИЯ    Лето – пора 
путешествий

Глазами туриста
Популярность Северной Осетии – Алании 
среди туристов растет, и это видно 
невооруженным глазом. Туристов легко 
«вычислить» и в городе, и в горах, и не только 
по одежде, рюкзакам, но и по тому восторгу, 
с каким они делают фото и видео наших 
достопримечательностей. 
Амина ХОДОВА,
студентка факультета журналистики СОГУ

Я решила поспрашивать туристов, что им особенно понравилось 
и ради чего они бы еще раз вернулись в Осетию? 

«Я живу в Москве, приехала в Осетию в гости к своей подруге, 
и самой запоминающейся достопримечательностью республики 
для меня стали, конечно, горы. Они, словно чаша, окружают тебя, 
и куда бы ты ни посмотрел, ото всюду видны их вершины.

Особенно я почувствовала их величие во время конной прогулки 
в Мизуре. Наслаждаться видом на горы можно часами. Именно 
их я и буду вспоминать, думая об Осетии», – сказала студентка 
Мария, туристка из Москвы.

«Я приехала из Владивостока и уже не в первый раз останав-
ливаюсь в Северной Осетии во время своего путешествия по 
Кавказу. Выделить самую яркую черту Осетии –  сложный вопрос. 
Это и горы, и архитектура, и история… Если выбирать, то, скорее 
всего, вернувшись домой, буду вспоминать национальную кухню 
и гостеприимство местного населения. Где бы мы ни были – нас 
встречали с распростертыми объятиями, а осетинские пироги – 
лучшее из того, что я когда-либо пробовала. Дома пыталась их 
готовить, но все равно выходит не так аппетитно, как у местных 
мастериц. Во время следующего приезда обязательно пойду 
на мастер-класс по приготовлению осетинских пирогов», – при-
зналась туристка по имени Дарья, жительница Дальнего Востока, 
путешествующая с друзьями по Кавказу.

«Для меня самой интересной частью путешествия в Осетию 
стало знакомство с местной культурой, этносом и верованиями 
осетин. Произнесение старшими за столом тостов, здешние 
праздники и особенности религиозных верований не могут 
оставить никого равнодушным. Сыну в Екатеринбург я везу том 
Нартских сказаний. История и традиции Осетии и Кавказа очень 
заинтересовали меня. Здесь я смог полностью погрузиться в 
атмосферу древности и почувствовать, будто покровители сами 
наставляют меня на путь. Думаю, следующая поездка в Осетию 
станет новым опытом для всей моей семьи. Просто невероятно, 
что, спустя столетия, осетины смогли сохранить свои верования 
и традиции и передают их своим детям», – это мнение туриста 
Андрея из Екатеринбурга, приехавшего в гости к коллегам.

Признаюсь, пообщавшись с жителями из других регионов, начи-
наешь смотреть на привычные вещи новым взглядом. То, с каким 
трепетом люди отзываются о природе, культуре и вере нашего 
народа, заставляет и меня вновь и вновь обращать внимание на 
то, что стало во многом обыденным, но чем мы должны гордиться 
и не переставать восторгаться! 

КРИМИНАЛ

Ñðîê çà 
ìîøåííè÷åñòâî
Сотрудниками УФСБ 
России по РСО–А 
пресечена противоправная 
деятельность консультанта 
кредитного отдела 
одного из коммерческих 
банков, причастной к 
мошенничеству в крупном 
размере. 

Пресс-служба 
УФСБ России по РСО–А

Так, подозреваемая, 1988 
г.р., с целью хищения денеж-
ных средств, используя свое 
служебное положение, на осно-
вании заведомо ложных сведе-
ний содействовала жительнице 
Моздокского района республи-
ки в оформлении договора на 
получение «невозвратного» 
потребительского кредита в 
банке. В дальнейшем установ-
лено, что аналогичным спосо-
бом злоумышленница оформила 
«невозвратные» кредиты 120 
жителям РСО–А  и других субъ-
ектов СКФО на общую сумму 
5 миллионов рублей.

На основании материалов 
УФСБ России по РСО–А след-
ственным отделом ОМВД Рос-
сии по Моздокскому району 
республики в отношении подо-
зреваемой возбуждено и рас-
следовано уголовное дело.

Моздокским районным судом 
РСО–А подсудимая признана 
виновной в совершении престу-
пления, предусмотренного ч. 4 
ст. 159.1 и приговорена к двум 
годам шести месяцам лишения 
свободы условно. Приговор 
вступил в законную силу. 

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

НАЧАЛО ПОБЕДНОГО ПУТИ
В центре тренировочной борьбы во Владикавказе стартовало первенство России по боксу среди юниоров 13–14 лет. 

Залина ГУБУРОВА

В соревнованиях принимают уча-
стие 308 спортсменов из 69 субъектов 
страны, в том числе из ДНР, ЛНР и 
Запорожской области. Красочно и 
масштабно прошел парад участни-
ков, каждый гордо нес флаг своего 
субъекта. 

На протяжении 6 дней юным бок-
серам предстоят поединки в весовых 
категориях от 40 до 90 килограммов. 
Юноши будут бороться за кубки, гра-
моты, медали и возможность выпол-
нить норматив мастера спорта. 

Отрадно, что масштабные сорев-
нования посетили настоящие звезды 
отечественного бокса. Побывал на 
церемонии открытия и кумир сотен 
мальчишек Мурат Гассиев (на снимке 
– второй справа). 

Вот, что он сказал во время пресс-
подхода: «Во-первых, хочу поблаго-
дарить федерации бокса России и 
Северной Осетии за то, что подарили 
этот праздник спорта нашей респу-
блике и молодым боксерам. Считаю, 
сколько бы ни тренировался в зале, 
сколько бы ни бил мешки, «лапы», 
работал в парах, отрабатывая при-
емы, тот опыт, который спортсмен 
получает на реальных соревнованиях, 
в реальном бою, ничем не заменить. 
Конечно, первенство России – очень 
крупное соревнование, но даже  ре-
гиональные многое дают молодым 
боксерам. Очень важно, что сегодня в 
Осетии проходит такое мероприятие. 
Мечтаю, чтобы в нашей республике 
появился большой спорткомплекс, 
чтобы мы могли принимать не только 
первенства и чемпионаты России, 
но и Европы и мира, потому что у нас 
очень красивая и гостеприимная ре-
спублика. А спортсменам, которые бу-
дут выступать, хочу пожелать удачи, 
крепкого здоровья и чтобы после боя  

они могли и себе, и своему тренеру 
сказать: «Я сделал все возможное, 
и мне за себя и свой бой не стыдно».

Ведущий вечера Роланд Курбанов 
представил почетных гостей первен-
ства, среди них – глава АМС г. Вла-
дикавказа Вячеслав Мильдзихов, 
министр физической культуры и спор-
та РСО–А Сослан Кочиев и его за-
меститель Аида Шанаева, президент 
Федерации бокса России Татьяна Ки-
риенко, президент Федерации бокса 
РСО–А Константин Дзгоев.

Обращаясь к участникам соревно-
ваний, Сослан Кочиев сказал: 

– Позвольте от имени главы респу-
блики Сергея Ивановича Меняйло 
поприветствовать вас на первенстве 

России по боксу среди юношей 13–14 
лет. Хочу поблагодарить организато-
ров этого замечательного турнира. А 
также напоминаю, что этот спортив-
ный комплекс был построен в рамках 
федерального проекта «Спорт – нор-
ма жизни». Всем участникам и зрите-
лям соревнований желаю счастья, 
здоровья и благополучия! Надеюсь, 
что вы запомните этот турнир, а для 
юных спортсменов он станет началом 
их победного пути.

Примечательно, что на первенстве 
побывали и заместитель председа-
теля Совета чемпионов Федерации 
бокса России Ахмедхан Адилов, и 
олимпийский чемпион, чемпион Евро-
пы Гайдарбек Гайдарбеков, и многие 

другие звезды… Словом, ребятам 
есть на кого равняться, у кого учиться.

 Добавим, что в первый соревнова-
тельный день первенства России по 
боксу среди юношей 13–14 лет севе-
роосетинские спортсмены выиграли 
свои поединки: это Сослан Дзугаев, 
Станислав Гагиев, Артур Кабалоев, 
Давид Цховребов и Азамат Рыков-
ский.

Турнир завершится 25 июля. 
22–24 июля в 15:00 пройдут пред-

варительные бои, 
25 июля – в 11:00 церемония закры-

тия и в 12:00 – финальные поединки
Прямые трансляции всех боев мож-

но увидеть на youtube-канале Федера-
ции бокса России.

ТРИ МЕДАЛИ ИЗ ЯРОСЛАВЛЯ
Молниеносная игра принесла отличные результаты.

Казбек ГИГИЧЕВ,
КМС по русским шашкам

В Ярославле завершились всерос-
сийские соревнования по русским шаш-
кам памяти двукратного чемпиона 
мира, восьмикратного чемпиона Рос-
сии, международного гроссмейстера 
Владимира Васильевича Скрабова. 

В соревнованиях приняли участие 
более 150 спортсменов из 21 региона. 
Кроме этого стоит отметить достаточно 
представительный состав игроков, сре-
ди которых чемпионы России, Европы 
и мира по шашкам. Среди участников 
столь престижных соревнований были 
и ученики многократного чемпиона 
ЮФО из селения Сунжа Пригородного 
района мастера спорта Виталия Ка-
бисова: кандидат в мастера спорта 
Елизавета Бармина и перворазряд-

ница Дарина Удалова (Архангельская 
область).

Елизавета Бармина выступала в 
группе девушек до 14 лет и завоевала 
золотую медаль со стопроцентным 
результатом в молниеносной игре и 
серебряную – в рапиде.

Дарина Удалова, соревнуясь в группе 
девочек до 11 лет, и завоевала бронзо-
вую медаль в молниеносной игре. Фе-
дерация шашек РСО–А также поздрав-
ляет нашего земляка, одного из лучших 
детских тренеров России – Виталия 
Кабисова – с очередным успехом его 
воспитанников в Ярославле и желает 
ему дальнейших побед на тренерском 
поприще. Важно отметить, что тренер 
занимается с детьми в режиме онлайн 
в масштабе всей России.

Напомним, президентом Федерации 
шашек в РСО–А сегодня является 
Виктор Биасти. 

НА КНИЖНУЮ 
ПОЛКУ    Вышел 
в свет новый сборник 
произведений 
и переводов 
Сергея Хугаева

Ïðèãëàøåíèå 
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В мае этого года 
исполнилось 90 лет 
народному писателю, 
поэту, прозаику и 
переводчику Сергею 
ХУГАЕВУ. Несмотря 
на солидный возраст, 
Сергей Заурбекович не 
расстается с литературой 
и по сей день. Он 
активно продолжает 
писать и заниматься 
переводческой 
деятельностью. 

Юлия ДАРЧИЕВА

В подтверждение тому – вышед-
ший сборник «Хонга цагъд» («Танец 
приглашения»): стихотворений и 
переводов на осетинский язык по-
этических произведений классиков 
литературы, таких, как Александр 
Пушкин, Михаил Лермонтов, Коста 
Хетагуров, Николай Тихонов, Кон-
стантин Симонов, Расул Гамзатов, 
Кайсын Кулиев, Рашид Рашидов и 
другие.  

Стихотворений самого Сергея 
Хугаева в сборнике более 30-ти. 
Написаны они на осетинском языке. 
Тематика их разная. Автор подни-
мает философские вопросы бытия, 
воспевает любовь, дружбу, чело-
веческие отношения, природу. Ве-

дущим мотивом творчества поэта 
является любовь к большой и малой 
родине. В каждом стихотворении 
автор использует оригинальные 
средства художественной выра-
зительности: метафоры, эпитеты, 
олицетворения. Нельзя не отметить 
великолепный язык автора. 

Читая произведения Сергея Ху-
гаева, погружаешься в атмосферу 
осетинского быта, уклада жизни, 
перед глазами возникают виды 
Владикавказа, завораживающие 
пейзажи гор. 

Федерация профсоюзов 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование родным и близ-
ким по поводу гибели бывшего 
сотрудника, участника специ-
альной военной операции

УРТАЕВА 
Сослана  Ахсарбековича.

Коллектив МБОУ «Гимназия 
№ 4 имени Героя Советского 
Союза  Кибизова А. Н.» вы-
ражает глубокое соболезно-
вание родным и близким по 
поводу кончины отличника на-
родного просвещения РСФСР, 
учителя-методиста, Почетного 
работника образования Се-
верной Осетии, ветерана тру-
да, учителя высшей категории 

ЛЕОНИДОВОЙ
Эльмиры Саидовны.

Коллективы Ленинского рай-
онного суда г. Владикавказа 
и аппарата мировых судей 
Ленинского судебного района 
г. Владикавказа выражают 
глубокое соболезнование се-
кретарю судебного заседания 
Ленинского районного суда 
г. Владикавказа Э. Э. Кундухо-
ву по поводу кончины отца 

КУНДУХОВА
Эдуарда Муратовича.

Семья Азнауровых выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу без-
временной кончины 

КУНДУХОВА
Эдуарда Муратовича.

Родные и 
близкие со-
общают, что 
40-дневные по-
минки со дня 
кончины 

СОБИЕВА 
Анатолия 
Афаевича 

состоятся 25 июля по адресу: 
ул. Колка Кесаева, 137.

Семья Добаевых искренне 
благодарит всех, кто разделил 
с ней горечь утраты 

ТАВГАЗОВА 
Федора Иосифовича, 

и сообщает, что годовые по-
минки со дня его кончины со-
стоятся 22 июля по адресу: 
ул. Интернациональная, 14. 
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